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Где густо, где пусто

В Сургуте запретили использование пиротехникиВ Сургуте запретили использование пиротехники

В ГИБДД –В ГИБДД –
НОВЫЙ НАЧАЛЬНИКНОВЫЙ НАЧАЛЬНИК
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У гастарбайтеров
изъяли молоко
и мясо

От гриппа
привита
половина Сургута

Изготовление ледяных скульптур на территории ИКЦ «Старый Сургут» в полном разгареИзготовление ледяных скульптур на территории ИКЦ «Старый Сургут» в полном разгаре

9 декабря
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Бал для бизнесменов

сли прозорли-
вые торговцы к самому при-
быльному в году периоду 
начали готовиться загодя 
- еще в начале ноября на 
прилавках в ряд размести-
лись шарики-фонарики, то 
красоту дворов и улиц ответ-
ственные лица наведут лишь 
в последних числах дека-
бря. Отдельные учреждения 
уже на радость себе и про-
хожим оформили фасады 
своих зданий. А горожанам 
хочется, чтобы вокруг бы-
ла новогодняя атмосфера, 
праздник чувствовался не 
только в домах и офисах, но 
и на улицах города. О том, 
как разукрасят сургутские 
дворы УК в кризисное вре-
мя, читайте на  стр. стр. 22

Сургут и сургутяне 
– в ожидании 
Нового года.

- такую надпись на 
одной из посылок 
обнаружили сотруд-
ники почты поселка 
Федоровский.
Была соблюдена вся 
процедура, которая по-
лагается при подобных 
ЧП, – с вызовом МЧС и 
полной эвакуацией пер-
сонала учреждения.
Как сообщает мили-
ция, в коробке с надпи-
сью «Бомба гексоген» 
взрывного устройства 
обнаружено не было. По 
факту террористической 
шутки проводится про-
верка.

«Бомба
гексоген»

Почти половина сур-
гутян привита против 
гриппа, а именно 
43,6 процента от на-
селения города.
По данным Роспотреб-
надзора, опубликован-
ным на сайте городской 
администрации, общее 
число привитых в горо-
де на конец ноября со-
ставило 136 855 чело-
век. Между тем плани-
ровалось привить 119, 
5 тысячи человек. В 
Сургутском районе ситу-
ация аналогичная. Все-
го в районе получили 
прививки 55 600 чело-
век - это 48,4 процен-
та от общего числа про-
живающих в муниципа-
литете.

11 декабря в ЦКиД 
«Камертон» грянет 
«Предпринимательский 
бал», на котором под-
ведут итоги городского 
конкурса «Предприни-
матель года-2008». 

По информации сотруд-
ника журнала «Деловой Сур-
гут» Ольги Ереминой,Ольги Ереминой, в эти 
дни идет активная подго-
товка к мероприятию и де-
лается все возможное, что-
бы гости остались довольны 
праздником.

Администрация города, 
СТПП, Сургутский филиал 

Фонда поддержки предпри-
нимательства Югры, ООО 
Центр делового сотрудни-
чества «Меркурий» объе-
динились в единое жюри и 
определили имена тех, кто 
образцово соблюдает нор-
мативы трудового законо-
дательства, создает для го-
рожан новые рабочие места 
и т.д. Победители в восьми 
номинациях будут выдвину-
ты на соискание «Золотого 
Меркурия» - национальной 
премии ТПП России в обла-
сти предпринимательской 
деятельности. 

Григорий Горяев

Депутаты думы Сур-
гутского района под-
держали инициативу 
своих коллег из города 
Югорска. Югорские 
депутаты предложили 
совместными усилиями 
добиваться ограниче-
ния времени продажи 
спиртных напитков 
крепостью свыше 15 
процентов.

Дума Югорска намере-
на выйти на округ с иници-
ативой принятия нового за-
кона, который бы запрещал 
продажу спиртного с содер-
жанием спирта свыше 15 
процентов в розничной тор-
говле в ночное время – с 
23.00 до 08.00.

Но запретить торговлю 

спиртным предлагается не 
повсеместно, а только в тех 
торговых точках, которые на-
ходятся на расстоянии менее 
50 метров от жилых домов. 
Ведь именно ночные вылаз-

ки за алкоголем часто стано-
вятся плодородной почвой 
для совершения различного 
рода преступлений.

Дмитрий Карелин

ДЖЕРИ О’КОННОР: СУРГУТЯНАМ  НАДОДЖЕРИ О’КОННОР: СУРГУТЯНАМ  НАДО
РАЗВИВАТЬ СЕРВИСНЫЕ УСЛУГИРАЗВИВАТЬ СЕРВИСНЫЕ УСЛУГИ

Еженедельно Тю-
менское областное 
управление Россель-
хознадзора изымает 
у пассажиров между-
народных авиарей-
сов десятки кило-
граммов продуктов 
животного проис-
хождения, чтобы не 
пропустить в регион 
возбудителей раз-
личных заболеваний.
Как выяснилось, боль-
ше всего потенциально 
опасной снеди везут в 
Сургут.
Самое большое количе-
ство еды животного про-
исхождения везли пас-
сажиры из Таджикистана 
(рейс Худжант–Сургут). У 
них было изъято 27 ки-
лограммов молока, три 
килограмма меда, 14 
килограммов мясных из-
делий и четыре кило-
грамма рыбы. Все это 
сожгут в печи. 

Подготовил
Дмитрий Карелин

Не все УК установят во дворах елки
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«Свидетели Иеговы» перешли на татарский
и агитируют мусульман

Где густо, где пусто

Окончание.
Начало на 1-й стр.

В центре красочного но-
вогоднего веселья – укра-
шение дворов. Никаких 
дизайнерских изысков не 
планируется, да и к чему 
это, сургутяне еще не гото-
вы к таким подаркам. Ведь 
как у нас: если что-то хоро-
шо лежит – нужно взять, а 
остальное - поломать. Сво-
ими планами на новогод-
нее украшательство с нами 
поделились коммунальные 
службы города.    

УК РЭУ-8 откроет для жи-
телей микрорайона 11А це-
лый снежный городок.   

- Мы строим городок во 
дворе дома по пр. Мира, 
13. Там разместится дет-
ская горка, будут снежные 
фигуры Деда Мороза и Сне-
гурочки, повесим гирлян-
ду. Снежные городки – дело 
затратное, особенно когда 
в течение зимы приходится 
проводить ремонтные ра-
боты: бывает, что фигуры 
рушат, фонарики срывают, 

Не все УК установят во дворах елки

- объяснил главный инже-
нер Виктор Ялдунов.Виктор Ялдунов.  

На территории Централь-
ной ДЕЗ елок и снежных 
фигур не будет. Зато будет 
построено как минимум де-
сять снежных горок. 

- Наша территория, вклю-
чая поселения Сургутско-
го района, делится на пять 
участков. На каждом участ-
ке будут установлены 2-3 
детские горки, - рассказал 
главный инженер УК ДЕЗ 
ЦЖР Андрей Шемит.Андрей Шемит. 

Кроме того, по всем 
участкам центральной ком-
мунальной службы будут 
развешаны гирлянды об-
щей протяженностью бо-
лее двух километров. Ра-
бота кипит вовсю: рабочие 
уже нарядили три объекта 
разноцветными гирлянда-
ми. Сотрудники ЦДЕЗ обе-
щают на следующей неде-
ле включить всю иллюми-
нацию. Световые фонари-
ки украсят также конторы 
участков и главное здание 
компании. 

- Новогоднее оформле-

ние мы производим исклю-
чительно за счет своей при-
были. Праздник есть празд-
ник – на новогоднем на-
строении жильцов нельзя 
экономить. Пока мы не мо-
жем позволить себе уста-
новку снежных фигур -  они 
дорого стоят и требуют вос-
становления в течение зим-
него периода. 

В городских ТСЖ вопрос 
новогоднего оформления 
решается менее масштаб-
но.   

ТСЖ «Комсомольское» - 
это дом по пр. Комсомоль-
ский, 15, - украсят подъез-
ды елочными украшениями. 

- Устанавливать елки и 
горки нам площадь двора 
не позволяет. Зато мы каж-
дый год украшаем подъез-
ды, не только снаружи, но 
и во внутреннем помеще-
нии. В нашем доме есть два 
подъезда, где живут актив-
ные жильцы, так они сами 
рисуют праздничные пла-
каты и таким образом по-
здравляют соседей, - рас-
сказали в ТСЖ. 

Тем временем, на фрон-
те работ горадминистрации 
сказалось сокращение го-
родского бюджета - были 
сокращены до минимума 
планируемые объемы ново-
годнего оформления. 

В пресс-службе админи-
страции сообщили, что воз-
можность включения вне-
плановых объемов и расхо-
дов может появиться в ре-
зультате экономии средств 
и будет определена в дека-
бре.

К примеру, чиновника-
ми учтены просьбы жителей 
района Геолог, и департа-
мент архитектуры и градо-
строительства планирует 
направить сэкономленные 
средства на приобретение 
и установку елки в скве-
ре, расположенном в 23-м 
микрорайоне. Кроме того, 
установка елки на терри-
тории сквера будет вклю-
чена в план праздничного 
оформления города на по-
следующие годы.

Аэлита Ахмедова. Фото 
Леонида Березницкого

РОССИЯРОССИЯ слишком укрепила рубль, вместо того чтобы обвалить 
его, заявил вице-премьер Алексей Кудрин. По его словам, это 
как раз первый главный признак сырьевой зависимости. Про-
блемой для России стало то, что за последние годы, накопив в 
Стабфонде и Фонде национального благосостояния, она допу-
стила чрезмерное укрепление рубля. Соответственно, это ста-
ло способствовать снижению конкурентоспособности РФ, ее 
внутренней экономики. Принятые меры были половинчатые, 
следовало действовать жестче, чтобы не допустить серьезного 
укрепления курса национальной валюты.

Эксперт

ДАША ЖУКОВА,ДАША ЖУКОВА, подруга Романа Абрамовича, родила сына в 
клинике «Седарс-Синаи», расположенной в Лос-Анджелесе. Ро-
дители уже дали сыну библейское имя - Аарон Александр. Со-
гласно Библии, Аарон был братом и ближайшим сподвижником 
пророка Моисея, основоположника иудаизма. Второе имя дано 
в честь отца Даши. 

Комсомольская правда 

ДВОЕ РОССИЙСКИХ ТУРИСТОВДВОЕ РОССИЙСКИХ ТУРИСТОВ задержаны в Таиланде за по-
пытку продать наркотики. Если вина будет доказана, по тайско-
му законодательству их ждет смертная казнь.  Веществами, ко-
торые россияне пытались продать, оказались марихуана и бе-
лый порошок, похожий на героин. Российские граждане отри-
цают, что торговали наркотиками, и утверждают, что хранили 
их исключительно для собственного употребления. 

Газета.Ru 

НАЗВАНЫ ИМЕНАНАЗВАНЫ ИМЕНА лауреатов премии «Общественная мысль 
2009». Эта премия вручается за произведения, созданные в 
сфере общественных наук. Первое место присуждено Якову 
Паппэ и Яне Галухиной за книгу «Российский крупный бизнес: 
первые пятнадцать лет. Экономические хроники 1993–2008 
годов». В 2009 году призовой фонд премии составил 650 тыс. 
рублей.  

Эксперт 

РОССИЙСКИЙ ФУТБОЛЬНЫЙ СОЮЗРОССИЙСКИЙ ФУТБОЛЬНЫЙ СОЮЗ направил официальные 
письма Первому каналу и отелю «Гранд Мариотт» с просьбой 
дать разъяснения относительно достоверности информации, 
которая была обнародована в программе «Человек и закон» на 
Первом канале. Журналисты утверждали со ссылкой на сотруд-
ников отеля «Гранд Мариотт» и материалы, снятые скрытой ка-
мерой, что многие игроки сборной по футболу нарушали спор-

тивный режим, в связи с чем российскую сборную в ряде важ-
ных матчей постигла неудача. 

Интерфакс

РОССИЙСКОЙ БОБСЛЕИСТКЕ ИРИНЕ СКВОРЦОВОЙ, РОССИЙСКОЙ БОБСЛЕИСТКЕ ИРИНЕ СКВОРЦОВОЙ, получив-
шей тяжелейшие травмы после инцидента на тренировке в Гер-
мании, ампутируют ногу, сообщил главный тренер сборной Рос-
сии Владимир Любовицкий. Как отметил тренер, «гарантий все 
равно не дают: говорят, что это еще один шанс побороться за 
жизнь» девушки. По его словам, Скворцова «находится в таком 
же критическом состоянии».

Эхо Москвы 

БОЛЕЕ 80 ТЕРАКТОВБОЛЕЕ 80 ТЕРАКТОВ сотрудники правоохранительных органов 
предотвратили на Северном Кавказе в 2009 году и задержали 
почти 800 боевиков и их пособников, сообщил глава ФСБ РФ 
Александр Бортников на заседании Национального антитерро-
ристического комитета (НАК). 

РИА новости  

ПОТЕПЛЕНИЕ КЛИМАТАПОТЕПЛЕНИЕ КЛИМАТА толкает белых медведей к каннибализ-
му. Неблагоприятная тенденция отмечается в докладе канад-
ской благотворительной организации Polar Bear International, 
которая специализируется на изучении полярных медведей. 

РИА новости

Раньше представителей церкви «Свидетели Иего-
вы» можно было увидеть беседующими только с 
горожанами славянских национальностей, испове-
дующих православие. С недавних пор «свидете-
ли» переключились на мусульман. Но для этого им 
пришлось освоить… татарский язык. 

- Нанять пару-тройку татар «свидетелям» не составило 
труда. Теперь женщина-татарка в сопровождении двух-трех 
крепких ребят (видно, для защиты от гнева правоверных му-
сульман) ходит по домам в микрорайоне 20А и раздает лите-
ратуру «свидетелей», переведенную на татарский язык, а так-
же проводит курс религиозного просвещения, утверждая, что 
в мечетях мусульман учат не тому, что нужно, - сообщила ре-
дакции «СТ» давняя читательница Зиля Ахметшина.Зиля Ахметшина.

Остается добавить, что подобное поведение «свидетелей» 
может быть расценено как разжигание межрелигиозной розни.

Андрей Нестеров

Сегодня в 16.00 на территории ИКЦ «Старый Сургут» 
откроется выставка работ «Ступени мастерства».

На выставке будут представлены творческие работы участ-
ников студии «Нескучающие ручки». В 2010 году студия отме-
тит десятилетний юбилей. 

По словам организаторов, название выставки выбрано не-
случайно. Изделия из бисера отражают рост мастерства участ-
ников студии. Они показывают, с чего все начиналось и какие 
успехи достигнуты к десятилетнему юбилею студии. В «Нескуча-
ющих ручках» занимаются девушки и юноши от 14 до 27 лет с 
различными формами заболеваний центральной и перифери-
ческой нервной системы. 

По словам руководителей секции, доказательством творче-
ского роста воспитанников можно считать и участие студии во 
всех городских мероприятиях, окружных выставках и конкур-
сах мастеров с ограниченными возможностями здоровья, уча-
стие в VIII областном фестивале творчества инвалидов «Добру 
и пониманию путь открыт».

Первыми свое мастерство продемонстрируют Наталья Ма-
летыч, Владимир Ильин и Татьяна Коробешкина, которые за-
нимаются в студии с первых дней ее основания.

Выставка будет экспонироваться до 17 декабря в ИКЦ «Ста-
рый Сургут» (здание школы-музея им. А.С. Знаменского).

Аэлита Ахмедова

Творчество без ограничений

Как уже писала «СТ», нынешней осенью в цен-
тральной части города участились случаи угонов 
автомобилей и краж из салонов авто. На этой 
неделе милиционерам удалось задержать группу 
автомобильных воров из двух человек.

Двое безработных молодых людей ночью украли два ак-
кумулятора из автомобиля «Валдай», припаркованного возле 
дома №39 по ул. Мира. Но милиционеры ГОМ-2 при поддерж-
ке патруля ДПС ГИБДД задержали преступников. Похищенное, 
которое оценивается в 6 тысяч рублей, возвращено хозяину.

Сотрудники УВД по г. Сургуту призывают автовладельцев 
быть бдительными и не оставлять свои автомобили открыты-
ми.

Сергей Крестов

Из машин крадут все, даже аккумуляторы
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«Горячая линия» 
слушает...    

На «ГЛ» дежурила Галина Батищева.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.
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Я б на пенсию пошла…Я б на пенсию пошла…
- Имеет ли право женщина, состоящая на учете 

в службе занятости, уйти на пенсию в 53 года? 
Отвечает начальник отдела назначения и перерасчета пен-начальник отдела назначения и перерасчета пен-

сий Управления пенсионного фонда г. Сургута Татьяна Плесов-сий Управления пенсионного фонда г. Сургута Татьяна Плесов-
ских:ских:

– Граждане, состоящие на учете в службе занятости, могут 
выйти на пенсию досрочно только при соблюдении следующих 
двух условий: 

- если причиной обращения в службу занятости было уволь-
нение в связи с ликвидацией организации или сокращением 
штатов; 

- если имеется страховой стаж, дающий право на трудовую 
пенсию по старости. 

Срок досрочного выхода на пенсию инициируется Центром 
занятости населения не ранее чем за два года до наступления 
пенсионного возраста, установленного законодательством РФ 
для трудовых пенсий. 

В случае, когда отсутствуют возможности для трудоустрой-
ства, а необходимый страховой стаж выработан, служба заня-
тости с согласия безработного выдает документ – предложение 
о направлении на пенсию по старости. С этим документом ему 
следует обратиться в управление Пенсионного фонда по месту 
жительства.

Алиментные обязательстваАлиментные обязательства
- Прошу вас разъяснить такой вопрос. Дочь получает алимен-

ты, но в декабре ей исполняется 18 лет. В этом году она поступила 
в вуз на вечернее отделение. Вправе ли мы требовать алименты 
с отца на период учебы в вузе?

Отвечает юрист Юрий Ткач:юрист Юрий Ткач: 
- Необходимо обратить внимание, что выплата алиментов де-

тям, достигшим совершеннолетнего возраста, предусмотрена 
лишь в случаях, если они нетрудоспособны и нуждаются в помощи 
(ст. 85 СК РФ). Выплата алиментов таким детям может также про-
изводиться на основании соглашения об уплате алиментов, а при 
отсутствии такого соглашения на основании решения суда.

Нетрудоспособными признаются дети, достигшие общего 
пенсионного возраста, предусмотренного действующим законо-
дательством, или являющиеся инвалидами первой или второй 
группы. Вопрос о праве на алименты инвалидов третьей группы 
решается судом в зависимости от конкретных обстоятельств де-
ла. Совершеннолетние дети, являющиеся инвалидами третьей 
группы, признаются имеющими право на получение алиментов 
от своих родителей, только если они не могут получить работу, 
рекомендованную в соответствии с заключением ВТЭК.

Таким образом, удержание алиментов должно происходить 
до достижения ребенком возраста совершеннолетия – 18 лет, 
а также в случае, если ребенок достиг совершеннолетнего воз-
раста, при условии его нетрудоспособности и нуждаемости в ма-
териальной помощи. Учеба ребенка работника в высшем или 
среднем учебном заведении не является основанием для упла-
ты алиментов. 

Как стать ветераном труда?Как стать ветераном труда?
- У меня стаж работы 32 года. В какую инстанцию мне следует 

обратиться и какие документы предоставить, чтобы получить зва-
ние «Ветеран труда»?

Отвечает специалист Управления социальной защиты насе-специалист Управления социальной защиты насе-
ления по г. Сургуту:ления по г. Сургуту:

- Звание «Ветеран труда» присваивается: лицам, на-
гражденным орденами или медалями, либо удостоен-
ным почетных званий СССР, РСФСР или Российской Фе-
дерации, либо награжденным ведомственными знака-
ми отличия в труде и имеющим трудовой стаж, необходи-
мый для назначения пенсии по старости или за выслугу лет;
лицам, начавшим трудовую деятельность в несовершеннолет-
нем возрасте в период Великой Отечественной войны и имею-
щим трудовой стаж не менее 40 лет для мужчин и 35 лет для 
женщин.

Звание «Ветеран труда» присваивается органами исполни-
тельной власти субъектов Российской Федерации. Лица, претен-
дующие на присвоение звания «Ветеран труда», подают в орган 
социальной защиты населения по месту жительства заявление и 
документы, подтверждающие основания для его присвоения.

Готов помогать только сынуГотов помогать только сыну 
- Мы с женой разведены. У нас есть маленький ребенок. Я 

готов материально поддерживать сына, но не хочу, чтобы жена 
пользовалась этой помощью. Можно ли что-нибудь сделать? 

 - Суммы полученных алиментов являются собственностью ре-
бенка. Однако право распоряжаться ими в интересах ребенка 
принадлежит родителям. Они обязаны расходовать эти средства 
на содержание, воспитание и образование ребенка. Если роди-
тель, выплачивающий алименты, считает, что они расходуются 
другим родителем не по назначению, он вправе обратиться в суд 
с требованием о зачислении части алиментов (не более 50%) на 
счета, открытые на имя ребенка в банке, - ответил адвокат Алек-адвокат Алек-
сей Редькин.сей Редькин.   

учете 
?

связи с пожаром 
в пермском клубе «Хромая 
лошадь», где жертвами тра-
гедии стали более 100 чело-
век, власти Сургута развер-
нули масштабную деятель-
ность по обеспечению по-
жарной безопасности. Как 
отметил Рашит Абраров, на 
днях главой города было 
подписано специальное рас-
поряжение по недопущению 
и предупреждению чрезвы-
чайных ситуаций. 

Вчера сотрудниками пра-
воохранительных органов 
и Госпожнадзора начались 
внеплановые проверки тор-
говых точек, где продаются 
пиротехнические изделия. 
Как подчеркнула главный 
специалист информационно-
аналитического отделения 
ОГПН по г. Сургуту Ольга Фо-Ольга Фо-
гель,гель, в первую очередь та-
кие рейды пройдут на рын-
ке «Империя», где сургутяне 
традиционно отовариваются 

Новый год –
без фейерверков?

В Сургуте запрещено 
использование пи-

ротехники в людных 
местах, в том числе 

во время проведения 
всех массовых ново-
годних праздников. 

Об этом «СТ» сообщил 
начальник управле-

ния ГО и ЧС адми-
нистрации г. Сургута 

Рашит Абраров.

китайскими фейерверками 
на новогодние праздники.     

Как рассказал «СТ» заме-
ститель прокурора г.Сургута 
Михаил Колокольчиков,Михаил Колокольчиков, с 
сегодняшнего дня начнут-
ся проверки ночных клубов, 
коих в Сургуте насчитывает-
ся 10. Пожарные будут про-
верять состояние путей эва-
куации, наличие систем опо-
вещения, отделку помеще-
ний. Итоги проверки будут 
направлены в прокуратуру. 
В заведениях, не соответ-
ствующих нормам пожарной 
безопасности и не получив-

ших соответствующих раз-
решительных документов, 
запрещено проводить мас-
совые мероприятия. В слу-
чае выявления недостатков 
«проштрафившееся» заве-
дение будет временно за-
крыто.

Впрочем, такого рода ме-
ры предосторожности реко-
мендовано провести во всех 
социальных объектах горо-
да. На предприятиях долж-
ны провести дополнитель-
ные инструктажи по прави-
лам безопасности. После 
инструктажа каждый работ-

Напомним, что послед-
ние 2,5 месяца автоинспек-
ция была без главного ру-
ководителя. Ее предыдущий 
глава - Валерий Малащен-Валерий Малащен-
ко,ко, находившийся на этой 
должности с февраля 2007 
года, 18 сентября ушел на 
пенсию. И с этого времени 
не умолкали разговоры о 
том, кто же станет «главным 
автоинспектором» Сургу-
та. Выдвигалось множество 
версий, а начальник УВД по 
г. Сургуту Юрий РусаковЮрий Русаков на 
все вопросы отвечал, что 
«достойный кандидат по-
ка не найден». И вот, нако-
нец, подходящего по всем 
параметрам человека наш-
ли. Им оказался 43-летний 
Игорь Белоус,Игорь Белоус, начальник 
(уже бывший) ОГИБДД УВД 
по г. Когалыму. 

По словам начальни-
ка УГИБДД УВД по ХМАО-
Югре Сергея Алгазина,Сергея Алгазина, 
Игорь Анатольевич зареко-
мендовал себя как грамот-

ный профессионал, кото-
рый знает свое дело не по-
наслышке. 

Игорь Белоус работает 
с органах внутренних дел 
с 1994 года. Начинал путь 
по служебной лестнице с 
должности рядового мили-
ционера. Несколько лет от-
работал в криминальной 
милиции, после чего ушел 
в госавтоинспекцию. Озна-
комиться со всеми делами 
сургутского отдела ГИБДД 
он пока не успел - утверж-
дение в новой должности 
стало для него неожидан-
ностью. Но и так ясно, что 
по сравнению с Когалымом 
объем работы здесь суще-
ственно больше. На вопрос: 

«С чего планируете 
начать наводить по-
рядок?» - Игорь Бе-
лоус пока отвечает 
уклончиво: «Специ-
фика работы тако-
ва, что начинать на-
до сразу по всем на-
правлениям». Хотя, 
мол, показатели и 
так высокие и вряд 
ли что-то потребует-
ся кардинально ме-
нять. В то же время 
он не исключает, что 
изменения в рабо-

те автоинспекции будут. Ка-
кие? Вероятнее всего, уви-
деть их можно будет уже в 
ближайшие месяцы. 

Наталья Быкова

КстатиКстати
Примечательно, что но-Примечательно, что но-

вый начальник ГИБДД был вый начальник ГИБДД был 
представлен в день юбилея представлен в день юбилея 
автоинспекции. Ровно 35 автоинспекции. Ровно 35 
лет назад, 8 декабря 1974 лет назад, 8 декабря 1974 
года, приказом начальника года, приказом начальника 
Сургутского ГРОВД образо-Сургутского ГРОВД образо-
валась Сургутская госавто-валась Сургутская госавто-
инспекция. инспекция. 

Первое здание, в кото-Первое здание, в кото-
ром размещались инспекто-ром размещались инспекто-
ры ГАИ, находилось на ули-ры ГАИ, находилось на ули-
це Просвещения - это бы-це Просвещения - это бы-

ло крохотное деревянное ло крохотное деревянное 
строение ГРОВД, где для строение ГРОВД, где для 
сотрудников ГАИ было вы-сотрудников ГАИ было вы-
делено всего три кабине-делено всего три кабине-
та. Впоследствии Госавто-та. Впоследствии Госавто-
инспекция переселилась на инспекция переселилась на 
ул. Майскую. Строение бы-ул. Майскую. Строение бы-
ло обнесено деревянным ло обнесено деревянным 
забором, который, можно забором, который, можно 
сказать, был единственным сказать, был единственным 
средством защиты стоявших средством защиты стоявших 
во дворе мотоциклов и боль-во дворе мотоциклов и боль-
шегрузных автомобилей. шегрузных автомобилей. 
Сигнализации и усиленной Сигнализации и усиленной 
охраны в то время не пред-охраны в то время не пред-
полагалось... За прошедшие полагалось... За прошедшие 
годы несколько раз меня-годы несколько раз меня-
лись и «место жительства», лись и «место жительства», 
и руководство автоинспек-и руководство автоинспек-
ции. Не изменились лишь ции. Не изменились лишь 
стоящие перед структурой стоящие перед структурой 
задачи - обеспечение без-задачи - обеспечение без-
опасности всех участников опасности всех участников 
дорожного движения.дорожного движения.

За 35 лет Сургутская За 35 лет Сургутская 
госавтоинспекция превра-госавтоинспекция превра-
тилась из небольшой группы тилась из небольшой группы 
в мощную, хорошо оснащен-в мощную, хорошо оснащен-
ную организацию. Как от-ную организацию. Как от-
мечает начальник МОБ УВД мечает начальник МОБ УВД 
по г. Сургуту Александр Еро-по г. Сургуту Александр Еро-
хов, в настоящий момент по-хов, в настоящий момент по-
казатели аварийности в на-казатели аварийности в на-
шем городе удалось сни-шем городе удалось сни-
зить. Во многом благодаря зить. Во многом благодаря 
грамотной работе автоин-грамотной работе автоин-
спекции.спекции. 

ник, сотрудник, учащийся 
должен поставить свою под-
пись в специальном журна-
ле о том, что он ознакомлен 
с правилами поведения во 
время ЧП. Во всех учрежде-
ниях в первую очередь не-
обходимо очистить от мусо-
ра двери и дополнительные 
выходы. В мероприятиях, 
кроме пожарных, будут за-
действованы добровольные 
пожарные дружины.

Александр Данилов.
Фото

Леонида Березницкого

В Сургуте – новый начальник автоинспекции
Вчера в Сургутской 
ГИБДД УВД по Сургуту 
произошло знаме-
нательное событие - 
вступил в должность ее  
новый начальник.
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олодые препода-
ватели из Сургутского му-
зыкального колледжа по-
дарили гостям счастливые 
минуты праздника, испол-
нив веселые песни и ме-
лодии на музыкальных ин-
струментах. Своими талан-
тами здесь блеснули и сами 
слепые, доказав, что они 
такие же, как и все. Затем 
виновников торжества от-
метили подарками и при-
гласили за стол. 

Это мероприятие, каза-
лось, по-настоящему сдру-
жило расколовшееся год 
назад на две организа-
ции общество слепых горо-
да - Сургутскую обществен-
ную организацию Всерос-
сийского общества слепых 
и общественную организа-
цию инвалидов по зрению 
«Тифлопуть». 

Новоизбранный предсе-
датель ячейки ВОС Генна-
дий Моисеев, еще в 1977 
году стоявший у истоков 
создания организации, с 
некоторой горестью высту-
пил перед собравшимися и 
отметил, что сегодня в Сур-
гуте не так много слепых, 
чтобы иметь два общества, 
и призвал объединиться. 
Кстати, его сегодня все ча-
ще можно увидеть на меро-
приятиях, организовывае-
мых Сергеем Филатовым. 
Видимо, оба лидера обще-
ственных организаций со-
шлись во мнении, что нуж-
но бороться за свои права 
и во многом от их активной 
жизненной позиции напря-
мую зависит, в какой ат-
мосфере будут жить инва-
лиды по зрению. 

А вот Сергей Филатов, 
конечно же, сегодня для 

Сергей Филатов: «Нужно 
искоренить психологию 
иждивенчества»  

В необычайно 
теплой дружеской 

атмосфере 
прошло недавно 

в городской 
социальной службе 

мероприятие, 
посвященное 

Международному 
дню слепых. 

М

чиновников неудобный че-
ловек: он просит, требу-
ет, убеждает. Все это ра-
ди таких, как он сам. А та-
ких только в Сургуте око-
ло 800 человек, среди них 
почти 80 несовершеннолет-
них. Сергей Иванович, не-
смотря на возраст, учится 
в университете, работает в 
библиотеке, активно зани-
мается общественной дея-
тельностью, а также спор-
том и творчеством, помога-
ет друзьям по несчастью. О 
своих жизненных позициях 
он рассказал «СТ». 

- Сергей Иванович, ка-- Сергей Иванович, ка-
ких людей сегодня объе-ких людей сегодня объе-
диняет организация «Тиф-диняет организация «Тиф-
лопуть»?лопуть»?

-  В настоящее время в 
нашей организации состо-
ит 41 инвалид по зрению. 
Это не только моло-
дые, но и пожилые 
люди с активной жиз-
ненной позицией, ко-
торые не хотят пла-
каться, что они бедные 
и несчастные инвали-
ды. Для нас важны не 
просто какие-то празд-
ники и чаепития, а 
важны реальные дела. 
Вот, например, в го-
роде постоянно про-
водятся какие-то по-
сиделки. Конечно, они 
нужны и важны для об-
щения. Но, с другой сторо-
ны, какой в них смысл? Что 
после них реально изменит-
ся в жизни слепого челове-
ка? На что человека спод-
вигнет это мероприятие? А 
мы, например, нынче в тре-
тий раз проводим турнир по 
шахматам среди слепых, ку-
да съезжаются спортсмены 
со всего Уральского феде-
рального округа. В настоя-
щее время подводятся ито-
ги литературного конкурса, 
куда поступило более 30 
работ, из которых 14 при-
слали инвалиды по зрению. 
В этом году совместно с га-
лереей «Стерх» разработа-
ли и начали реализовывать 
проект «Музыка на холсте» 
с привлечением художни-
ков и музыкантов. 

Эти мероприятия застав-
ляют людей шевелиться, ду-
мать, действовать, а не про-
сто быть потребителями… 
Вот это и есть интеграция и 
социализация. Это вам не 
собрания слепых проводить 
в резервации, вариться в 
собственном соку. Ведь на-
до же подумать и о том, как 

слепые пойдут в социум, в 
общество.  

Честно говоря, меня зло 
берет, когда слышу от не-
которых слепых, что они не 
могут выйти из дома, хо-
тя могут и читать, и писать. 
Я, например, крайне ред-
ко признаюсь собеседнику, 
что я слепой… В универси-
тете, где я учусь на психо-
лога, сейчас идет сессия. У 
меня компьютер с озвучи-
вателем текста сломался, 
а мне два реферата нужно 
сдать, как и всем... Мне го-
ворят, чтобы без рефера-
та я не приходил. Никаких 
поблажек не делают. Тесты 
приходится сдавать препо-
давателю в виде вопросов 
и ответов. Меня принимают 
наравне со всеми. Это хо-
рошо! И так думают все мои 
друзья. Благодаря такому 
мышлению они и в жизни 

добились таких высот, о ко-
торых некоторые нормаль-
ные люди могут только меч-
тать.

- Что, на ваш взгляд, - Что, на ваш взгляд, 
нужно изменить в государ-нужно изменить в государ-
ственной политике в отно-ственной политике в отно-
шении слепых и вообще шении слепых и вообще 
инвалидов? инвалидов? 

- На сегодняшний мо-
мент вся структура соци-
альной защиты как в окру-
ге, так и на уровне страны, 
нашего города, построена 
так, что она ведет к форми-
рованию из колясочника, 
слепого человека и пенсио-
нера иждивенца и потреби-
теля. Только и слышно, что 
«дай, дай, дай». Дают – хо-
рошо, а нет -  обижаются, 
плачут. Кричат караул, что 
обижают инвалидов. 

На мой взгляд, нужно в 
корне менять такую психо-
логию людей. Для этого на-
до начинать делать малень-
кие шаги, менять психоло-
гию инвалида, особенно 
у слепых. Делать это даже 
против его воли. Не хочешь 
– значит, сиди в своей квар-
тирке, плачь, что ты бедный 

и несчастный, но не мешай, 
не путайся под ногами. У 
меня такая жесткая пози-
ция. Необходимо формиро-
вать активного пользовате-
ля, участника социума. 

Для этого государству 
необходимо поддерживать 
активных людей, форми-
ровать гражданское обще-
ство, которое само решит 
свои проблемы. Дать нам 
не рыбу, а удочку. Так, на-
пример, депутат Тюменской 
областной думы Виктор 
Буртный выделил из сво-

его депутатского 
фонда средства на 
покупку специаль-
ного компьютер-
ного оборудова-
ния для библиоте-
ки слепых. Слепые 
приходят к нам, по-
лучают образова-
ние и находят ра-
боту, себя в этом 
мире. А если бы он 
раздал эти деньги 
слепым, толк был 

бы ничтожным.   
- У слепых, по-вашему, - У слепых, по-вашему, 

действительно имеется действительно имеется 
потенциал? А что они мо-потенциал? А что они мо-
гут дать обществу?  гут дать обществу?  

- Назову лишь несколь-
ко фамилий. Депутат Госду-
мы пяти созывов, замести-
тель председателя коми-
тета по науке и образова-
нию, доктор философских 
наук, профессор, член-
корреспондент педагоги-
ческих наук России Олег 
Смолин - тотально слепой с 
детства. Слепой профессор 
Великанов, чьи чертежи 
помогли скорректировать 
траекторию космическо-
го полета Гагарина и вер-
нуться живым на Землю. В 
честь него после этого от-
крыли целый НИИ. 

Знаю многих тоталь-
но слепых современных 
ученых. Это доцент кафе-
дры кибернетической эко-
номики сельхозакадемии 
им.Тимирязева, завтиф-
лолабораторией институ-
та коррекционной педаго-
гики, кандидат педагоги-
ческих наук, ведущий тиф-

лопедагог России Венера 
Денискина, кандидат педа-
гогических наук, старший 
научный сотрудник институ-
та коррекционной педаго-
гики, ведущий специалист 
института развития обра-
зования Ирина Зарубина. 
Все они плодотворно рабо-
тают в Москве. 

Много людей, достигших 
определенных результатов 
и приносящих пользу лю-
дям, и среди сургутян. Так, 
двое наших тотально слепых 
и один слабовидящий инва-
лид работают в травмцен-
тре массажистами. Один из 
них, Виталий Волков, мало 
того что окончил медицин-
ский колледж и стал рабо-
тать массажистом, два го-
да назад окончил факультет 
клинической психологии 
СурГУ. Инна Орлова окон-
чила факультет психологии 
МГУ, а сейчас еще получа-
ет он-лайн образование в 
Международной независи-
мой политологической ака-
демии. Раньше все они за-
писывали лекции по методу 
Брайля - с помощью игол-
ки. Сейчас к нам на помощь 
пришли компьютерные тех-
нологии.  

Еще один живой при-
мер – Коля Князев из Бело-
го Яра. Лет 5 назад он пе-
режил инсульт и полностью 
ослеп. Несмотря на это, он 
полностью себя восстано-
вил. Сейчас он играет в 
шашки по переписке через 
Интернет со спортсменами 
стран Европы. Коля входит 
в сборную Россию, сбор-
ную Югры по шашкам сре-
ди слепых. Виталий Тереш, 
ослепший полгода назад, 
скоро будет представлять 
наш округ на Кубке России 
по лыжам среди слепых. 

- Понятно, что среди - Понятно, что среди 
сургутских слепых детей сургутских слепых детей 
много талантов. Как их вы-много талантов. Как их вы-
явить и развить? Каких со-явить и развить? Каких со-
циальных проектов у нас циальных проектов у нас 
сегодня не хватает? сегодня не хватает? 

- Во всех учебниках по 
тифлопедагогике пишут, что 
слепые дети развивают-
ся так же, как и все обыч-

ные дети. Но, к сожалению, 
у нас в городе нет ни тифло-
педагогики, ни тифлоспеци-
алистов такого уровня и та-
кого масштаба, чтобы они 
смогли развивать способ-
ности слепых людей. У нас 
нет дошкольного учрежде-
ния для слепых. В округе 
нет ни одного учреждения 
начального и среднего про-
фессионального образова-
ния для слепых. Из 14 су-
ществующих коррекцион-
ных школ 5 - для глухих, 11 
– для олигофренов. 

У меня складывает-
ся чувство, что у нас идет 
какая-то тайная олигофре-
низация детей-инвалидов. 
Дали конфетку, поглади-
ли их по головке и все ра-
ды. И не надо с ними воз-
иться. Поэтому приходится 
ругаться и поднимать эту 
проблему в департаменте 
образования, на коорди-
национных советах по де-
лам инвалидов, на уровне 
округа. 

Взять хотя бы ту же про-
грамму «Электронный граж-
данин». Программа – заме-
чательная! В ней прописа-
но, что инвалиды должны 
обучаться работе на ком-
пьютере. Но до сих пор ни 
одного слепого в рамках 
этой программы не обу-
чили. Поднимал этот во-
прос на VIII международ-
ном IT-форуме, прошед-
шем в Ханты-Мансийске, но 
все лишь разводят руками. 
Мол, нет у нас ни тьютеров, 
ни тестов для слепых. 

Таким образом нас ото-
двигают в сторону. Так что 
у нас в этом отношении се-
рьезные проблемы. Хотя 
это все должно решаться не 
только на уровне округа, а 
всей страны. Но все равно 
мы не намерены сдаваться 
и будем добиваться права 
на образование, которое 
гарантировано нам Консти-
туцией страны. Ведь вся на-
ша жизнь – борьба! 

Александр Данилов. 
Фото Леонида 

Березницкого

Сергей Филатов:
- Честно говоря, меня зло 
берет, когда слышу от не-
которых слепых, что они 
не могут выйти из дома, 
хотя могут и читать, и 
писать. Я, например, край-
не редко признаюсь собе-
седнику, что я слепой…
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октябре это-
го года ОАО «СИББИЗНЕС-
БАНК» совместно с Инсти-
тутом дополнительного про-
фессионального образо-
вания при  НОУ НТ «Центр 
гуманитарного образо-
вания» при Lingua-центре 
проводил открытую встре-
чу с господином Джери 
О’Коннором  - членом Прав-
ления крупнейшей в Кана-
де Торгово-промышленной 
палаты города Торонто для 
своих Клиентов - предста-
вителей малого и среднего 
бизнеса Сургута – и всех же-
лающих. Во встрече приня-
ли участие более 25 чело-
век.

  Джери О’Коннор уже не 
в первый раз приезжает в 
Россию с целью проведения 
мастер-классов для пре-
подавателей английского 
языка Института дополни-
тельного профессионально-
го образования при Lingua-
центре,  проведения кон-
сультаций для предприятий 
малого и среднего бизне-
са. Г-н  О’Коннор, являясь 
Членом Правления торгово-
промышленной компании г. 
Торонто, крупнейшей в Ка-
наде, очень плотно работа-
ет с руководителями малого 
и среднего бизнеса по фор-
мулированию бизнес-задач 
и развитию профессиональ-
ных навыков.

- Расскажите немного о - Расскажите немного о 
себе. Как вы пришли в кон-себе. Как вы пришли в кон-
салтинговый бизнес, чем салтинговый бизнес, чем 
занимаются ваши близ-занимаются ваши близ-
кие?кие?

- Я родился в Дублине 
(Ирландия). После окон-
чания университета в те-
чение года работал в бан-
ке, и я очень уважаю труд 
банковских работников. Но 
я быстро понял, что это ра-
бота не для меня, мне важ-
но быть в движении, я лю-
блю путешествовать. Так ро-
дилось решение эмигриро-
вать. Перебрался в Канаду. 
В Монреале, поскольку я не 
владел французским, де-
лать было нечего, поэтому 
я поехал в Торонто, где и 
живу. Моя жена – итальян-
ка, она семейный врач, ее 
семья эмигрировала в Ка-
наду тоже в 1970-е годы. 
У нас две дочери, старшая 
пишет диссертацию, млад-
шая учится в университете 
в Дублине. В нашей семье 
все заняты в области меди-
цины, кроме меня.      

В 2003 году я открыл в 
Торонто собственное кон-
салтинговое агентство. Как 
консультант CESO работаю 
в России и Восточной Ев-
ропе. Среди моих клиен-
тов – высшие образователь-
ные учреждения и предста-
вители разных сфер бизне-
са: воздушные перевозки, 
авиастроение, общепит,  
страхование, пенсионное 
страхование, производство 
элитного вина и другие. Все 
эти компании заинтересо-
ваны получить информацию 
о стратегическом планиро-

На малый бизнес молятся 
во всем мире,

говорит эксперт из Канады Джери О’Коннор

В

вании, маркетинге и разви-
тии персонала. 

Россия не такая, 
как о ней дума-
ют за границей
- Бывая в Россия и в дру-

гих странах СНГ, я имел 
возможность не раз убе-
диться в том, как ошибочно 
мнение о России, которое 
бытует на Западе и транс-
лируется западными СМИ, 
- отметил г-н О’Коннор. – В 
основе впечатления, кото-
рое складывается о России 
за рубежом, - классическая 
русская литература. Могу 
привести в пример книгу 
«Доктор Живаго», где опи-
сываются ужасные морозы, 
голодные волки… Многие 
думают, что это и есть се-
годняшняя Россия. Когда я 
приехал в Россию впервые, 
я увидел, что это совсем не 
так. Россия – очень друже-
любная страна, которая ин-
тенсивно развивается. Я 
повсюду встречаю людей, 
которые хотят знать боль-
ше, изучают международ-
ную практику, берут на во-
оружение самые передовые 
идеи. Поэтому там, в Кана-
де, я делюсь своими впе-
чатлениями о России, и лю-
ди очень удивляются.

Что касается вашего ре-
гиона, то, безусловно, Югра 
– это один из самых бога-
тых регионов в России, и я 
вижу, как много возможно-
стей для развития бизнеса 
и своего дела есть в Югре. 
Я встречался с представи-
телями Сургутской торгово-
промышленной палаты, 
Фонда поддержки предпри-
нимательства Югры, и дол-
жен сказать, что вы двигае-
тесь в правильном направ-
лении.   

- Вы смогли бы работать - Вы смогли бы работать 
в России?в России?

- Мне нравится бывать 
и работать в России. Как 
я уже сказал, мне нравят-
ся жители вашей страны, 
их уровень образования, 
я вижу, насколько велико 
их желание постигать что-
то новое, учиться. Обожаю 
российскую классическую 
музыку. Я планирую вер-
нуться в Россию в 2010 го-
ду. В списке моих приори-
тетов Россия стоит высоко. 
Я по-прежнему люблю путе-
шествовать, но у меня есть 
обязательства перед моей 
семьей, так что ответ на во-
прос, который вы задали, 
- отрицательный. Но я уве-

рен, что при умелом управ-
лении вашу страну ждет 
большое будущее.

Современный 
бизнес – это 
настоящие 

джунгли
- Как мне показалось, в 

России не сильно взаимо-
действие между правитель-
ством, бизнесом и образо-
вательными учреждениями. 
Исторически так сложилось, 
что правительство – самый 
сильный угол в этом треу-
гольнике, но общество про-
цветает, если только учте-
ны интересы всех сторон. 
Какой бы закон, связан-
ный с бизнесом, ни обсуж-
дался в Канаде, его снача-
ла обязательно рассмотрят 
и в торгово-промышленных 
палатах, в одну из которых я 
тоже вхожу, в общественных 
организациях, объединя-
ющих бизнес-сообщества, 
и так далее. Без обратной 
связи не принимается ни 
один закон. Насколько я 
знаю, в России тоже есть 
такая практика, но она, к 
сожалению, в большей сте-
пени исключение, чем пра-
вило.

- В Югре работает Фонд - В Югре работает Фонд 
поддержки предпринима-поддержки предпринима-
тельства. Есть ли анало-тельства. Есть ли анало-
гичные структуры в ва-гичные структуры в ва-
шей стране?шей стране?

- Да, конечно. Развитие 
частной инициативы – это 
одно из приоритетных на-
правлений нашего государ-
ства. На малый бизнес мо-
лятся во всем мире, и это 
правильный подход. Ког-
да человек открывает свое 
дело, он берет ответствен-
ность за себя и свою се-
мью, он не придет за госу-
дарственным пособием, ко-
торое, в свою очередь, не 
ляжет нагрузкой на бюд-
жет. Вот так относятся у нас 
к малому бизнесу. В Канаде 
много институтов и органи-
заций,  которые поддержи-
вают развитие малого биз-
неса, в том числе есть об-
разовательные программы, 
которые обучают начина-
ющих предпринимателей, 
как составить бизнес-план, 
просчитать финансовый, 
маркетинговый план. Суще-
ствует платная помощь на-
чинающим предпринима-
телям, услуги, которые они 
могут получить за симво-
лическую плату, и есть бес-
платные услуги, оказание 
которых финансирует госу-

дарство. В Канаде банки 
не дают кредиты на началь-
ном этапе развития своего 
дела.

- Есть ли в Канаде поня-- Есть ли в Канаде поня-
тие социально ответствен-тие социально ответствен-
ный бизнес?ный бизнес?

- Бизнес в Канаде несет 
ответственность, в первую 
очередь, перед акционера-
ми. На втором месте – от-
ветственность перед пра-
вительством и перед обще-
ством в целом. Перед визи-
том в Россию, зная о том, 
что мне предстоит встре-
чаться с клиентами бан-
ка, я посетил свой банк и 
привез председателю 
правления ОАО 
«СИББИЗНЕС-
БАНК» господи-
ну Стерлягову 
материалы из 
своего банка. 
Банк, в кото-
ром я обслужи-
ваюсь, доволь-
но крупный. На 
поддержку бла-
готворительных 
мероприятий 
и в том числе 
экологических 
организаций 
он тратит до 47 
млн. долларов 
в год. Кроме то-
го, банк выпла-
чивает стипен-
дии.       

У каждой компании суще-
ствуют определенные обяза-
тельства перед обществом. 
Средства массовой инфор-
мации охотно освещают 
эту деятельность и таким 
способом выражают пред-
ставителям бизнеса бла-
годарность за то, что, по-
мимо налоговых платежей, 
они вносят свою лепту в ре-
шение социальных проблем 
нашей страны.

- Вы провели в Сургуте - Вы провели в Сургуте 
несколько дней, познако-несколько дней, познако-
мились с частным бизне-мились с частным бизне-
сом. Какая ниша бизнеса, сом. Какая ниша бизнеса, 
на ваш взгляд, не занята? на ваш взгляд, не занята? 
Чем было бы выгодно за-Чем было бы выгодно за-
няться?няться?

- Как я уже сказал, воз-
можностей для развития 
своего дела в России се-
годня очень много. На про-
шлой неделе я консульти-
ровал компанию, которая 
планирует открыть в Сургу-
те книжный магазин. Я рас-
сказал о том, как развива-
ется книжный бизнес в Ка-
наде. Например, если я до-
ма решил купить книгу по 
кулинарии, я выйду в Ин-
тернет, обращусь в мага-

зин, мне предложат на вы-
бор 15 изданий такой на-
правленности. К примеру, 
два из них я выберу. Если 
заказ составит более 30 
долларов, мне автоматиче-
ски обеспечена бесплатная 
доставка. Совет, который я 
дал в Сургуте книжному ма-
газину, - обязательно орга-
низовать службу доставки. 
Надо развивать сервисные 
услуги. Люди, которые гото-
вы тратить, хотят, чтобы их 
обслуживали. И это не зави-
сит от их места жительства.

Современный бизнес – 
это настоящие джунгли, где 
идет борьба за потребителя. 
Поэтому необходимо най-
ти или создать такую осо-
бенность, которая будет от-
личать вас от конкурентов. 
Потребителям каждый день 
нужны доказательства, что 
компания, к которой он об-
ратился для решения своей 
конкретной проблемы, - са-
мая лучшая.

- Мы в России полага-- Мы в России полага-
ем, что не каждый спосо-ем, что не каждый спосо-
бен стать предпринимате-бен стать предпринимате-
лем. Какой бы совет вы да-лем. Какой бы совет вы да-
ли начинающему бизнесу – ли начинающему бизнесу – 

как побороть свою лень?как побороть свою лень?
- Лень? Существует ка-

тегория людей, которые 
являются бедными в си-
лу своих физических осо-
бенностей, - это инвали-
ды, люди, страдающие ум-
ственными расстройства-
ми. Вот им государство 
должно всячески помогать 
и поддерживать. Для них 
нужны социальные про-
граммы. А есть люди, у ко-
торых со здоровьем все в 
порядке, но они просто не 
хотят работать. Мне они 
не интересны. Обращать 
внимание, предоставлять 
различные формы и мето-
ды государственной под-
держки надо как раз мало-
му бизнесу, в котором тру-
дятся люди, которые хотят 
благополучия для себя и 
своих близких. Вот такие 
люди достойны внимания 
и поддержки. 

Ирина Ленькина, 
директор департамен-

та маркетинга ОАО 
«СИББИЗНЕСБАНК», 

специально 
для читателей «СТ»
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Запоздавшие
по сравнению с 

коллегами 
по лыжному цеху 

биатлонисты 
открыли 

сезон. 

убок мира старто-
вал в Эстерсунде (Швеция). 
Как себя показали россия-
не? Можно ли сказать, чего 
нам ждать на Олимпиаде?

Противоречивые чувства 
остались от выступлений 
стреляющих лыжников. У 
женщин – 2 призовых места, 
одно четвертое. У мужчин – 
два финиша вплотную к по-
диуму. Вроде не очень ра-
достно - в этом виде спорта 
мы максималисты. Но если 
бы уже сейчас ребята пока-
зывали запредельно высо-
кую готовность, не возник-
ли бы опасения, что до Ван-
кувера им не продержать-
ся? Хорошо, однако, что 
до Олимпийских игр еще 
два месяца: у команды есть 
время раскачаться, а у лю-
бителей биатлона – привы-
кнуть к обновленной сбор-
ной России.

А привыкать действи-
тельно есть к чему. Прои-
зошла ротация основных 
звеньев коллектива. Глав-
ный тренер теперь – Вла-
димир Барнашов – фи-
гура малоизвестная. Ка-
питан мужской дружины 
– Максим Чудов. Не обо-
шлось без смены ведущих 
ролей. Вместе с Дмитрием 
Ярошенко, чья спортив-
ная судьба – предмет до-
пинговых разбирательств, 
о минутах славы приходит-
ся забыть Ивану Черезову 
и Николаю Круглову. Спор-
тсмен из Удмуртии высту-
пил в индивидуальной гон-

Оптимизма нам не занимать…

К
ке, югорчанин – в обоих 
личных стартах. В «очки» им 
попасть не удалось. Преды-
дущий опыт подсказыва-
ет: в возрождение Черезо-
ва, взявшего медаль на по-
следнем чемпионате мира, 
можно верить. А вот кризис 
Круглова длится почти три 
года. 

Лучше наших заслужен-
ных выглядят вчерашние 
юниоры Евгений Устюгов 
и Виктор Васильев. Имен-
но они в эстафете пода-
рили нам надежду на фе-
ерический успех, которую 
наш капитан Чудов пото-
пил в глубоком эстерсунд-
ском озере. Подумать толь-
ко: Устюгов перемещался 
по дистанции быстрее из-
вестных «бегунков» Бьор-
на Ферри и Александра 
Уса, притом на стойке 
россиянин отстрелял на 
одном дыхании. Уверен на 
огневых рубежах был и Ва-
сильев, а по скорости наш 
биатлонист был столь на-
дежен, что чемпиону мира 
по «гладким лыжам» Бер-
геру на отрезках проигры-
вал только 1-3 секунды! Из 
этих парней могут вырасти 
большие спортсмены. 

«И на старуху бывает 
проруха», - хочется сказать 
о Максиме Чудове. Толь-
ко «проруха» эта не один 
сезон длится. После инди-
видуальной гонки вспом-
нилось позапрошлогоднее 
открытие сезона. Тогда во 

время аналогичной дисци-
плины Чудов, претендовав-
ший на победу, на послед-
нем круге безнадежно про-
играл «ногами» 39-летнему 
Халварду Ханевольду. Это 
был первый тревожный 
звонок: Максим уже не «ра-
кета». От смелого парень-
ка, безоглядно мчавшегося 
вперед на космических ско-
ростях в 2005-2007 годах, 
наверное, ничего не оста-
лось. Почему наш лидер 
так буксует, никто не отве-
тит. Вроде золотой для би-
атлона возраст, за плеча-
ми пять лет кубковых битв, 
стрельба стабильнее стала, 
но результата нет, по край-
ней мере, такого, которого 
мы ждали. 

Взять индивидуальную 
награду на олимпийской 
трассе нам, вероятно, по-
может только чудо, которо-
го в двадцать первом сто-
летии на главных сорев-
нованиях четырехлетия с 
мужской командой не слу-
чалось. Остается уповать 
на эстафету, не зря мы два 
года подряд (2007, 2008) 
становились чемпионами!

Ольга Медведцева – не 
иначе птица феникс. Олим-
пийская чемпионка Солт-
Лейк-Сити, призер Кубка 
мира 2003-2004 и 2004-
2005 снова на коне! Хо-
рошую форму Ольги стоит 
особо отметить, памятуя о 
ее способности «выстрели-
вать» на главных стартах. 

За нее говорит преслову-
тое «олимпийское спокой-
ствие». Спортсмены, им об-
ладающие, всегда имеют 
преимущество даже перед 
более сильными конкурен-
тами. В Эстерсунде в заче-
те у Ольги серебро в сприн-
те и эстафете, где она была 
замыкающей. 

Банально, но успех на-
шего лидера был бы невоз-
можен без усердий ее под-
руг по команде. Впечатлила 
Анна Булыгина: все мишени 
закрыты, а ход не хуже, чем 
у мега-звезды Андреа Хен-
кель. Показывающая сла-
бые результаты на летних 
сборах Ольга Зайцева на-
бирала обороты уже по ходу 
шведского этапа. На пхенч-
ханская палочка-выручалка 
беспокоиться не заставляет.

О Слепцовой стоит ска-
зать отдельно. В эстафе-
те югорчанка была надеж-
на. Первой из россиянок 
в этом сезоне пристреля-
лась к призовой тройке. Но, 
как и в случае с Чудовым, 
прогресса биатлонистки 
не ощущается. Это пугает 
больше, чем когда проис-
ходят провалы в череде вы-
соких результатов. «Черные 
дни» и у Бьорндалена быва-
ют, однако на следующий 
же день он оставляет дру-
гих глядеть ему вслед, под-
тверждением чему послед-
ний этап. Слепцова же спи-
сок отстающих с прошлого 
сезона покинуть не может. 
Отдельные командные успе-
хи в расчет не берем. 

В женской команде, в от-
личие от мужской, юниор-
ки на пятки не наступают. 
А это не может удовлетво-
рять. Конкуренцию как за-
лог побед еще никто не от-
менял. Как бы то ни было, 
наши дамы в силу хороше-
го состояния и женской не-
предсказуемости имеют, 
скорее, большие, чем муж-
чины, шансы на ванкувер-
ские медали.

Наталья Антонова

28-29 ноября в городе 
Нефтеюганске состо-
ялся открытый чем-
пионат и первенство 
по легкой атлетике 
«Открытие зимнего 
сезона».        

В специализированном 
спортивном зале пожар-
ной части ОГПС-6 более 
180 спортсменов из горо-
дов Нижневартовск, Сургут 
и Нефтеюганск соревнова-
лись в беге на дистанции 
50, 300, 600, 1000, 2000, 
3000 метров и прыжках в 
длину. 

Честь нашего горо-
да защищали студенты-
легкоатлеты СурГУ, СурГ-
ПУ и спортсмены клуба 

Нелегкие победы легкоатлетов «Огнеборца»
«Огнеборец» муниципаль-
ного учреждения Центр 
физической подготовки 
«Надежда».

Сборная команда клу-
ба «Огнеборец» не в пер-
вый раз принимает участие 
в этих традиционных со-
ревнованиях, и в этот раз 
юные спортсмены  клуба не 
подвели, несмотря на то, 
что тренироваться им при-
ходится в спортивных за-
лах и коридорах школ горо-
да. Несмотря на то, что во-
прос о месте проведения 
соревнований по легкой 
атлетике до сих остается 
открытым, несмотря на то, 
что практически полностью 
отсутствует материально-
техническое обеспечение 

спортсменов-легкоатлетов, 
ребята приложили все уси-
лия для достижения наи-
лучших результатов.

Так, в своих возраст-
ных категориях на дис-
танции 50 метров Ильдар 
Апалеев получил серебря-
ную медаль, Ксения Дубо-
ва – бронзовую, на дистан-
ции 300 метров – Валерия 
Тузалина, Ксения Дубова, 
Ильдар Апалеев завоева-
ли серебро, а Вадим Гутак 
– бронзу. 

На дистанции 600 ме-
тров Карина Шихкеримова 
получила золотую медаль, 
а Валерия Тузалина – сере-
бряную. Победители и при-
зеры на дистанциях 1000 и 
2000 метров – Карина Ших-

керимова, Крикунов Илья, 
Машков Никита. Золото и 
бронзу получили соответ-
ственно Андрей Аиткулов и 
Вадим Гутак по прыжкам в 
длину.

Несмотря на все трудно-
сти, результаты говорят о 
желании детей и подрост-
ков заниматься легкой ат-
летикой, устанавливать но-
вые рекорды, защищать 
родной город на соревно-
ваниях различного уровня.

Так давайте же обратим 
внимание на развитие мас-
сового спорта и здоровье 
молодого поколения!

О.Н. Ленде,
 руководитель клуба 

«Огнеборец»Ведущий страницы – Александр Миронов.

Две недели  напряженной работы «от рассвета до 
заката» не прошли даром ни для кого из тех, кто 
обслуживает Кубок мира в Ханты-Мансийске. 

Арбитры, технический персонал, сотрудники пресс-центра, 
журналисты, освещающие соревнования для мировых изда-
ний - все до единого искренне мечтали в понедельник о вы-
ходном во вторник. А он мог последовать в случае, если судь-
ба обоих полуфиналов решилась бы в классических партиях. 

Надеждам не суждено было сбыться. Правда, Борис Гель-
фанд отнесся к молчаливым просьбам окружающих с «пони-
манием»: провел очередную блестящую партию и зафиксиро-
вал общую победу над Сергеем Карякиным – 2:0. «Просто пе-
ред соперником стояла очень непростая задача, - отыграться 
черными, – говорит он. - А это вдвойне сложно, учитывая тот 
факт, что Карякин по своей сути «правильный», «классиче-
ский» шахматист». Но вот Владимир Малахов с Русланом По-
номаревым «подвели». Они сыграли увлекательную, боевую 
партию, но согласились на ничью в крайне острой позиции, 
где оба имели основание бороться за победу. 

В итоге нас ждет еще один тай-брейк. Кто фаворит? Судя 
по статистике Кубка-2009, как ни странно, - Малахов. Рос-
сиянин сыграл здесь 9 партий на 3-х тай-брейках. Знаете, 
сколько очков сумели отобрать у него соперники? 0,5 в девя-
ти партиях! А ведь у него были очень достойные оппоненты – 
Илья Смирин, Павел Эльянов и Уэсли Соу. Впрочем, и Руслан 
выглядел в быстрых шахматах более чем достойно. Он отдал 
Варужану Акобяну, Этьену Бакро и Вугару Гашимову лишь 3 
очка в 11 партиях. И ни разу, пожалуй, не стоял на грани по-
ражения ни в одной из них. 

После ничьей во второй «классической» партии Руслан 
Пономарев и Владимир Малахов продолжат выяснение отно-

Сегодня мы узнаем имена 
финалистов Кубка мира

шений на тай-брейке. Вот что сказали игроки на традицион-
ной пресс-конференции.

- Руслан, складывается ощущение, что вы играли эту - Руслан, складывается ощущение, что вы играли эту 
партию на победу. партию на победу. 

-  Я просто играл в шахматы с надеждой, что соперник пре-
доставит мне шансы победить. Почему, собственно, нет? Тот 
же Владимир обыграл на этом турнире черными Свидлера, а 
вчера Гельфанд - Карякина…

- Владимир, вы не раз говорили, что на тай-брейке шан-- Владимир, вы не раз говорили, что на тай-брейке шан-
сы игроков уравниваются. Счет 1:1 после «классики» – это сы игроков уравниваются. Счет 1:1 после «классики» – это 
то, к чему вы стремились? то, к чему вы стремились? 

- Счет 1:1 – он всегда неплохой, особенно когда получа-
ется как результат двух ничьих, без переживаний по поводу 
поражений. Лично я стараюсь работать здесь в том ритме, в 
котором работал с самого начала. В принципе, на данный 
момент в полуфинале играют настолько сильные соперники, 
что вероятность двух ничьих очень велика. Если, разумеется, 
один из соперников не решит «скакать за победой с шашкой 
наголо». Но мне это вообще не слишком свойственно. 

- Руслан, до вас на пресс-конференции выступали Бо-- Руслан, до вас на пресс-конференции выступали Бо-
рис Гельфанд и Сергей Карякин. Было заметно: несмотря рис Гельфанд и Сергей Карякин. Было заметно: несмотря 
на соперничество, они испытывают друг к другу человече-на соперничество, они испытывают друг к другу человече-
скую симпатию. А как складываются ваши отношения? скую симпатию. А как складываются ваши отношения? 

- Бывают такие игроки, с которыми просто неприятно 
играть из-за их странного или вызывающего поведения. Но 
если брать конкретных участников, которые играют в полу-
финале, то я ко всем испытываю симпатию. И благодарен со-
пернику за то, что наш поединок проходит в приятной атмос-
фере. 

- Владимир, для вас важно видеть врага в своем оппо-- Владимир, для вас важно видеть врага в своем оппо-
ненте? ненте? 

- Нет. Я никогда не стараюсь выискивать в сопернике не-
гативные черты. И не понимаю, почему мы должны ненави-
деть своих оппонентов. Не вижу в этом никакого смысла, по-
тому что не думаю, что это как-то сильно влияет на игру. 
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акция

чем дальше от 
нас эхо последней страш-
ной войны, тем меньше жи-
вых свидетелей тех огнен-
ных дней. Сегодня прихо-
дится буквально  по крупи-
цам собирать информацию  
об этих людях, об их фронто-
вой судьбе, о том, что при-
шлось им пережить тогда, 
чтобы оставить это героиче-
ское и очень горькое насле-
дие, омытое кровью десят-
ков миллионов людей. Что-
бы помнили те, кто идет  за 
нами вслед, чтобы не повто-
рился весь ужас второй ми-
ровой. Вот только собрать эту 
память, сохранить не так-то 
просто. Сегодня самым мо-
лодым ветеранам Великой 
Отечественной уже давно за 
восемьдесят. У тех, кто жив, 
уже и здоровье не то, и па-
мять частенько подводит. 
Но главное – они не хотят 
светиться на полосах газет, 
экранах телевизоров. Фрон-
товики – люди не публич-
ные, они из другой, уже на-
всегда ушедшей эпохи. Те-
перь вот и они уходят от нас, 
унося с собой в невозврат-
ную даль память безмерно-
го лихолетья. 

Мне не удалось застать 
Клавдию Николаевну Луне-
ву в полном здравии. Она се-
годня к сожалению тяжело 
больна, самостоятельно не 
ходит. В телефонном разго-
воре мало что удалось узнать 
о ее фронтовой биографии. 
Женщина наотрез отказалась 
встречаться и делиться вос-
поминаниями. В городском 
совете ветеранов мне тоже 
мало чем помогли, сказав 
только, что Клавдия Никола-
евна - женщина очень закры-
тая, характера крутого и под-
ступиться к ней сложно. 

Вспоминайте нас, пока мы есть…Уходят тихо 
ветераны, 

бойцы далекой 
той войны, 
а все болят 

былые раны, 
и гул боев

 тревожит  сны… 

И

Спасибо хранителю музея 
ОО «Фронтовые подруги» Ни-
не Васильевне Шевцовой, 
которая,  несмотря на недо-
могание, живо откликнулась  
на мою просьбу и согласи-
лась помочь. Мы встретились 
с ней в музее, который раз-
местился в двух небольших 
комнатах в здании социаль-
ной защиты на первом этаже. 
Чисто, уютно, очень скромно. 
На стенах под стеклом пожел-
тевшие от времени фотогра-
фии. Я долго всматривалась 
в светлые, красивые, чистые 
лица девушек и, несмотря на 
их военную форму, не  могла 
представить их среди огня, 
разрывов снарядов и бомб, 
среди крови, пота и грязи…  
Война – тяжелая мужская ра-
бота.    А они прошли этот ад, 
смотрели в смерти в глаза, 
выжили и остались женщина-
ми, милыми, любящими, неж-
ными. Женственными. Как им 
это удалось? 

До сих пор не совсем по-
нимаю,

Как же я, и худа и мала, 
Сквозь пожары к побед-

ному Маю, 
В кирзачах стопудовых 

дошла.
Война  - женского рода, 

но как нелепа, неуместна 
там женщина, чье божествен-
ное предназначение - дарить 
жизнь. Никогда история чело-
вечества не знала столь мас-
сового участия девушек, под-
нявшихся на защиту своего 
Отечества. И дай Бог, чтобы 
больше не узнала никогда. 

Увы, фотографии Клавдии 
Николаевны в этом скром-
ном пантеоне фронтовых под-
руг не было. 

- Она очень закрытый че-
ловек, о себе рассказывать 
не никогда не любила, - по-
ведала мне Нина Васильев-
на. – У нее и характер слож-
ный,  знаете, такой жесткий, 
почти мужской.  Она наотрез 
отказывается от встречи да-
же с нами, не хочет, чтобы ее 
увидели  беспомощной.  А что 
делать, годы свое берут, да и 
война не прошла бесследно. 
У нас в музее тоже, к сожале-
нию, не так уж и много инфор-
мации о ее судьбе.  Вот тут мы 

готовили к юбилею книгу о на-
ших женщинах-фронтовичках, 
там есть немного и о Луне-
вой. Но я вам ее не дам, може-
те здесь переписать,  все, что 
вам нужно. Вы не думайте, я 
не жадничаю,  - смеется Нина 
Васильевна, - просто это един-
ственный экземпляр в нашем 
музее. 

…Клавдия Лунева роди-
лась 9 декабря 1924 года в г. 
Тобольске. Отец работал пе-
карем, мама была домохо-
зяйкой. В семье было пятеро 
детей – четыре брата и одна 
сестра.  В сорок первом го-
ду Клавдия закончила семи-
летку, и весь класс, в котором 
она училась,  был зачислен в 
городское ремесленное учи-
лище №2.  В сорок втором, 
получив профессию связист-
ки, девушка по направлению  
Омского наркомстата связи 
уезжает работать  на радиоуз-
ле в Тюкалинск. А меньше чем 
через год – в 1943 году ее на-
правляют в Запорожскую об-
ласть восстанавливать связь. 
Отсюда городским военкома-
том она была  призвана  на 
службу в армию.   

Служить молодая девуш-
ка попала в отдельный полк 
связи в 123-й отряд в соста-
ве 2-го Украинского фрон-
та.  Отдельный полк связи – 
это отдельная песня… Че-
рез  связистов этого полка 
шла закрытая секретная ин-
формация, и умение молчать 

ветским народом, является 
одной из самых тяжелых и 
памятных вех в истории на-
шей Родины. Проходит вре-
мя. Но старшее поколение 
до сих пор, спустя почти 60  
лет после войны, не может 
забыть, насколько велики 
были страдания, насколько 
многочисленны были жерт-
вы и разрушения, которые 
принесла война. А для про-
шедших  этот ад  война так 
и не закончилась. Война для 
них все так же близко, они во-
йною той больны… 

На самой страшной во-
йне XX века женщине при-
шлось стать солдатом; они 
не только спасали, пере-
вязывали раненых, но и 
стреляли из «снайперки», 
подрывали мосты, обеспе-
чивали связь. То была ве-
личайшая жертва, прине-
сенная ими на алтарь По-
беды. И бессмертный под-
виг, всю глубину которого 
мы постигаем с годами. 

Справка 
На фронтах Великой Отече-

ственной войны сражались око-
ло миллиона жен-
щин. Из них – 80 ты-
сяч офицеров. 

Среди них – 1885 
девушек-снайперов, 
уничтоживших около 
12 тысяч фашистских 
солдат и офицеров. В 
составе Красной Ар-
мии были отдельные 
формирования:

 три женских ави-
ационных полка;

отдельный жен-
ский запасной стрел-
ковый полк, кото-

рый готовил автомобилистов, 
снайперов, пулеметчиков и 
младших командиров строе-
вых подразделений; 

центральная женская 
школа снайперской подго-
товки. 

Свыше 150 тысяч женщин 
награждены орденами и ме-
далями; 90 – Герои Совет-
ского  Союза, из них  шесть 
девушек-снайперов. 

Галина Батищева. Фото 
Леонида Березницкого

Наградной лист 
Клавдии Луневой: 
орден Отечественной войны 
II степени;
медали «За взятие 
Будапешта»,
«За победу над Германией»,
«За взятие Берлина»;
юбилейные награды, в том 
числе к 100-летию  маршала 
Г.  К. Жукова

80 бесплатных мест 
для детей, страдаю-
щих заболеваниями 
печени, выделило 
Министерство здра-
воохранения и соц-
развития в клинике 
Института питания 
РАМН. Но вот пара-
докс: клиника не мо-
жет найти пациентов.

- Ситуация парадоксаль-
ная: есть бесплатные ме-
ста у лучших специали-
стов для детей, но родите-
ли и педиатры на местах о 
них не знают… - цитируют 

Детям 
с больной печенью 
помогут бесплатноНедавно созданная в 

городе общественная 
организация «Шаг 
вперед», призванная 
помогать людям с про-
блемой ВИЧ, объявила 
благотворительную 
акцию «Твори добро». 

Общественники собирают 
вещи для заключенных, стра-
дающих иммунодефицитом.

ВИЧ-инфицированным за решеткой – 
носки и чулки

Активисты организации 
«Шаг вперед» собирают но-
ски, чулки, средства личной 
гигиены и канцелярские при-
надлежности. Все эти вещи 
будут направлены в испра-
вительные колонии города и 
района. Сбор вещей продлит-
ся до 10 декабря. 

Напомним, что НКО 
«Шаг вперед» была созда-
на в мае этого года при со-
действии сотрудников  со-
циального учреждения 

«Центр помощи семье и де-
тям «Юнона». Активисты ор-
ганизации на базе «Юноны» 
проводят консультирование 
ВИЧ-инфицированных граж-
дан по принципу «равный – 
равному», то есть с посети-
телями беседует человек, ко-
торый сам страдает этим же 
заболеванием и которому не 
понаслышке знакомы пробле-
мы людей, живущих с ВИЧ.

Сергей Крестов

слова медиков сотрудники 
ЗАО «Сибирская Сервис-
ная Компания», которые и 
передали нам эту инфор-
мацию.

Клиника должна найти 
пациентов и заполнить эти 
80 мест, предоставленных 
Минздравом до конца года, 
говорится в сообщении. 

Узнать о возможно-
сти госпитализации мож-
но по телефонам 8-499-
794-36-52; 8-499-794-
36-52; 8(499)613-77-51; 
8(499)613-77-51; 8-499-
794-36-52; 8-499-794-
36-52.

Дмитрий Карелин

В музее клуба «Фронтовые подруги»В музее клуба «Фронтовые подруги»

ценилось здесь особенно вы-
соко. Возможно, именно этот 
фактор и повлиял на харак-
тер девушки, которая в даль-
нейшем так и осталась «за-
крытой» для всех окружаю-
щих. 

Рядовая связистка Клав-
дия Лунева  прошла по 
фронтовым доро-
гам  Болгарии, Ру-
мынии, Чехии, Вен-
грии, Германии. 
В сорок четвер-
том получила ра-
нение, пролечив-
шись в госпитале, 
вернулась в род-
ной полк и дошла 
с однополчанами 
до самого Берли-
на. Там и встрети-
ла победную весну.  
Демобилизовалась 
Клавдия Лунева в 
августе сорок пято-
го. Такая вот корот-
кая фронтовая биография 
рядовой связистки отдель-
ного полка связи. 

Мы должны 
не просто 

вспомнить имена
 … До сих пор очень со-

жалею, что так и не при-
шлось встретиться с этой 
женщиной, услышать из 
первых уст о тех огненных 
годах ее молодости.  В си-
лу профессии мне не раз 

приходилось встречать-
ся с фронтовиками, и я 
знаю, как тяжело для них 
вспоминать то военное 
лихолетье. Каждый раз 
после таких встреч каз-
нишь себя за то, что ста-
новишься невольным па-

лачом их памяти. 
Но это нужно нам, 

нашим детям, нашим вну-
кам и всем, кто придет 
после нас.  К большому 
сожалению, в последнее 
время участились попыт-
ки некоторых историков 
переписать страницы со-
ветской истории, а вместе 
с этим переоценить и на-
шу Победу, и все, что с ней 
связано. Тем ценнее каж-
дая крупица воспомина-
ний  немногих  оставшихся 
сегодня участников ВОВ.   

Победа, завоеванная со-
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Кино  с 3 по 9 декабря

Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: кинотеатр «Аврора», пр. Ленина, 47
и кинотеатр «Мир», пр. Ленина, 43. 

Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«АНТИКИЛЛЕР Д.К. ЛЮБОВЬ
БЕЗ ПАМЯТИ»  
экшн

◗ Сеансы: 21.05, 23.00

«РОЖДЕСТВЕНСКАЯ
ИСТОРИЯ В 3D»
фэнтези

◗ Сеансы: 14.55, 18.55

«АРТУР И МЕСТЬ УРДАЛАКА»
мультфильм

◗ Сеансы: 11.05, 13.00, 17.00

«СУМЕРКИ.САГА.
НОВОЛУНИЕ»
триллер 

◗ Сеансы: 11.00, 15.10, 21.15, 23.45 (Большой зал)

 «ТАК СЕБЕ КАНИКУЛЫ»
комедия 

◗ Сеансы: 13.25, 17.35, 19.25 (Большой зал)

«ПИКАП: СЪЕМ БЕЗ ПРАВИЛ»
комедия

◗ Сеансы: 11.25, 13.00, 16.30. 21.50 (Малый зал)

«НОСИТЕЛИ»
ужасы

Ужасная инфекция вырвалась в наш мир. Убивающая 
людей в страшных муках, она моментально и глобально рас-
пространилась воздушно-капельным путем среди людей.

◗ Сеанс: 18.10 (Малый зал)

«НИНДЗЯ-УБИЙЦА»
триллер

◗ Сеанс: 23.30 (Малый зал)

«НА ИГРЕ»
экшн 

◗ Сеансы: 14.35, 19.55 (Малый зал)

Актеры театра пригла-
шают вас в путешествие 

по новогодней стране со 
сказочным климатом – 

Смешляндии, в которой 
проживают веселые Сме-
шарики. Крош и его дру-

зья готовятся к встре-
че Нового года, но сча-

стье или несчастья всег-
да случаются вдруг… Вас 
ждет увлекательная шоу-

программа, наполненная 
сюрпризами и атмосфе-

рой праздника. Придя на 
утренник, не забудьте

загадать желание!

Концерт
состоится

20 декабря
в 17.00

на сцене
 театра
СурГУ.

ОРГАНИЗАЦИЯ
СДАЕТСДАЕТ в арендув аренду

офисные помещенияофисные помещения
с отдельным входом, по ул. Энергетиков.

52-68-69 Р
е

кл
а

м
а

Тюменский РМЗ филиал ОАО «Сибнефтепровод»Тюменский РМЗ филиал ОАО «Сибнефтепровод»
ПРИГЛАШАЕТ ПРЕДПРИЯТИЯ и ОРГАНИЗАЦИИПРИГЛАШАЕТ ПРЕДПРИЯТИЯ и ОРГАНИЗАЦИИ

ДЛЯ УЧАСТИЯ В ОТКРЫТЫХ КОНКУРСАХ ДЛЯ УЧАСТИЯ В ОТКРЫТЫХ КОНКУРСАХ 
на оказание услуг в 2010 году
по следующим направлениям:

- зимнее содержание территории базы Сургутского участ-
ка ТРМЗ
(очистка от снега, вывоз, прием и утилизация снега) по 
адресу: г. Сургут, ул.30 лет Победы, 29а
- сервисное обслуживание вычислительной и оргтехни-
ки для Сургутского, Нефтеюганского и Нижневартовского 
участков Тюменского РМЗ.

Прием заявок на конкурс осуществляетсяПрием заявок на конкурс осуществляется
до 20 декабря 2009 года.до 20 декабря 2009 года.

Контактные телефоны:Контактные телефоны:
(3462) 76-90-79, 76-90-37, 76-90-29.(3462) 76-90-79, 76-90-37, 76-90-29.

Новогодний утренник «Елки-иголки»
с участием лучших Деда Мороза и Снегурочки России-2007

24-30 декабря – 10.00 и 12.30 – КСК «Геолог».
Телефоны для справок: 63-71-95, 65-07-98.

Билеты в кассе филармонии, к/т «Аврора», театра СурГУ.Билеты в кассе филармонии, к/т «Аврора», театра СурГУ.
Телефоны для справок: 45-63-43, 64-06-64.Телефоны для справок: 45-63-43, 64-06-64.

Симфонический оркестр Сургутской филармонии и хоровая капелла «Светилен»
под управлением заслуженного артиста России Дениса Кирпанева (г. Москва)

представляют премьеру одного из шедевров классической музыки –
оратории австрийского композитора Й. Гайдна «ВРЕМЕНА ГОДА».

Р
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Утерянное удостоверение ветерана боевых действий
РМ № 458520, выданное УВД ХМАО-Югры

на имя Борисова Евгения Васильевича,на имя Борисова Евгения Васильевича,
считать недействительным.считать недействительным.
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